

Por Diana Aros Aros  
 diana.aros@diarielsur.cl

Empresas se han desplegado en diversos puntos de la Región para apoyar en la emergencia

# Sector forestal detallan los recursos aéreos y terrestres para combatir focos

Tanto CMPC como Arauco mantienen brigadas operativas que han sido movilizadas y redistribuidas en las zonas de mayor complejidad. Desde Corma reconocen dificultades para mitigar el fuego de forma aérea debido a las condiciones de humo y visibilidad.

Cerca del 80% de los recursos de combate a nivel nacional de las empresas socias de la Corporación Chilena de la Madera (Corma) han sido concentradas en las regiones de Biobío y Nuble, trasladando a personal y equipamiento desde las regiones del Maule, O'Higgins, La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos, con el objetivo de reforzar la respuesta ante la emergencia. Según detalló el presidente nacional de Corma, Rodrigo O'Ryan, el sector forestal "ha tenido sus recursos desplegados desde el primer minuto, con más de 60 aeronaves, cerca de 5.000 brigadistas y apoyo tecnológico, concentrando hoy el esfuerzo principalmente en Biobío y Nuble para evitar pérdidas humanas".

Las empresas también han detenido sus faenas productivas en las zonas afectadas, destinando sus recursos disponibles para el combate de incendios forestales, apoyando en diferentes puntos de la Región. El presidente del Departamento Protección del Bosque de Corma, Ramón Figueroa, indicó que se han desplegado tanto apoyo aéreo como terrestre y que "la estrategia ha sido mover y redistribuir recursos entre distintos incendios, según su comportamiento y nivel de amenaza, con el objetivo de frenar el avance del fuego y proteger a las personas, viviendas e infraestructura crítica".

Sin embargo, reconoció que, durante la jornada de ayer, "debido a la gran cantidad de humo y a las condiciones de visibilidad, durante esta jornada hemos tenido dificultades para el combate aéreo en múltiples incendios, lo que ha obligado a reforzar la estrategia principalmente con recursos terrestres. Pese a este escenario complejo, los equipos continúan trabajando sin pausa, en coordinación con Conaf, Bomberos y las autoridades".

## LLAMADO A PREVENIR

Al cierre de esta edición, son varios los focos activos en la Región y con condiciones propicias para su propagación. En ese contexto, la empresa Arauco ha desplegado la totalidad de sus capacidades disponibles para la temporada, en coordinación con las entidades pertinentes. "Estamos frente a una tragedia que ha golpeado a personas, familias y comunidad-



La empresa CMPC ha concentrado los esfuerzos de sus equipos terrestres principalmente en el incendio que afecta a la comuna de Laja.

des, y que obliga a todos a actuar con máxima responsabilidad y sentido de urgencia. En emergencias de esta magnitud, el sector privado tiene el deber de ponerse al servicio del país, aportando sus capacidades, infraestructura y conocimiento, no como protagonista, sino como un complemento necesario a la respuesta pública", señaló Charles Kimber, Gerente de Personas y Sustentabilidad de Arauco.

Sobre los recursos, la empresa mantiene más de 600 personas desplegadas en terreno, 130 brigadas de las cuales 34 operan durante la noche, incluyendo brigadas mecanizadas, a lo que se

les suman 40 aeronaves con apoyo de drones para operaciones nocturnas. También, posee equipos de fuerza de tarea y skidders operados por personal especializado, y sistemas de detección y monitoreo mediante cámaras y satélites. En cuanto a zonas regionales donde mantiene a sus equipos, estas se concentran en Florida, Tomé, Penco, Concepción y Hualqui.

El vicepresidente de Asuntos Corporativos y Sostenibilidad de CMPC, en tanto, fue enfático en decir que "resulta tremendamente importante reforzar el llamado a la prevención, tanto a las autoridades como a la ciudadanía.



Arauco mantiene 40 aeronaves para el combate local.

**80%**

de los recursos de combate a nivel nacional de las firmas socias de Corma, se concentran en Biobío y Nuble.

Hoy todos los recursos aéreos disponibles se encuentran desplegados combatiendo incendios, por lo que cualquier nueva emergencia vuelve aún más compleja la situación. A esto se suman los incendios provocados por intencionalidad o por negligencia, que no contribuyen en lo absoluto en un escenario tan desafiante como el que estamos enfrentando".

La empresa, a nivel regional, ha concentrado uno de los mayores despliegues en la comuna de Laja con 128 brigadistas, apoyados por 7 aviones cisterna, un helicóptero Chinook, un avión de coordinación y cuatro helicópteros medianos. A nivel terrestre, operan dos brigadas cisterna, tres brigadas silvícolas, una brigada mecanizada, cuatro brigadas heli-transportadas y dos brigadas terrestres, con énfasis en la protección de viviendas, personas y zonas de riesgo. En Penco, la compañía mantiene desplegadas cuatro brigadas multipropósito, enfocadas principalmente en labores de protección de infraestructura y apoyo a zonas pobladas. Junto a ello, CMPC instaló un puesto normativo con tecnología Starlink, con el objetivo de mejorar la conectividad y reforzar las telecomunicaciones en la zona, facilitando la coordinación de los equipos que enfrentan la emergencia. En Concepción, mantiene operativos sus labores de combate en el sector Vilumanque, con apoyo de una máquina skidder, contribuyendo al trabajo mecanizado.